

PRENEZ SOIN DE VOS TERRES

La terre battue traditionnelle française, sol stabilisé perméable, demande une attention toute particulière qui assure ainsi souplesse, confort et glissade. Il n'existe pas de terrain sans entretien.

Cet entretien de chaque instant responsabilise les joueurs eux mêmes et les responsables techniques du club, l'important n'étant pas ce que l'on sait mais ce que l'on en fait.

Afin de vous familiariser aux fondamentaux, d'apprendre à connaître et respecter les matériaux qui constituent un terrain, d'acquérir une totale autonomie, sachant que les clubs n'ont pas les ressources ni les moyens de "Roland Garros, voici quelques conseils à mettre en œuvre ou à faire faire.

Avant toute chose il est nécessaire de bien veiller à la praticabilité du terrain avant de l'utiliser sous peine de le détériorer : en exerçant une pression de 3 doigts d'une main sur le sol on saura si le degré de compacité requis pour jouer est bon. Si les doigts s'enfoncent de l'équivalent de l'épaisseur d'une pièce de monnaie le terrain n'est PAS jouable !!!

- **L'entretien journalier "élémentaire" :**

Affiché sur des panneaux d'informations visibles de tous des l'entrée du court.

Assuré par les joueurs & utilisateurs consiste à :

- Passer le filet à traîner sur tout le court recul et dégagement compris. Cette opération permet une parfaite répartition de la brique pilée grâce à la double nappe et une remise à niveau des éventuels trous provoqués par les impacts ou les glissades grâce au rabot qui frotte l'aire de jeux et rétabli la planimétrie.

- Balayer les lignes pour éviter que la brique pilée maintenue sur les lignes après le passage du filet à traîner ne vienne rougir celles-ci lors de l'arrosage.

- Humidifier le court de façon homogène sur la totalité de celui-ci sans former de flaques d'eau.

- **L'entretien journalier réalisé par le personnel d'entretien :**

Intervient principalement en fin de journée ou très tôt le matin (avant l'arrivée des utilisateurs & joueurs)

Rappelons que l'entretien doit se faire en chaussures de tennis spécial terre battue exclusivement

La première opération consiste à passer le filet à traîner en prenant grand soin de reboucher au pied ou racler au rabot à bras les éventuels trous provoqués par les impacts ou glissades des joueurs. Cette opération doit être faite avec beaucoup

d'attention, notamment les premières semaines suivant la mise à disposition des courts fraîchement refaits ceux-ci étant encore tendres.

Un court neuf rejette toujours les premiers temps une multitude de petit élément blanc qu'il est nécessaire de balayer 2 à 3 fois par mois, ce pendant les premiers mois de mise en service du court.

Cet entretien journalier s'accompagne de quelques opérations techniques à réaliser en cours de saison.

Parfois après de violents orages ou de fortes pluies, des éléments plus ou moins grossiers de calcaire se désolidarisent de la chape. Ils se mélangent à la brique pilée et sont impossibles à bloquer, provoquant des faux rebonds ou des glissades incontrôlées, il est nécessaire alors de balayer ou de souffler les éléments indésirables, les cailloux, le mâchefer et le calcaire présent en surface sera évacué en décharge. On peut aussi réaliser cette opération à l'aide du filet à traîner dans la largeur du court en prenant soin de soulever le filet à la fin de chaque passage dans le but de faire tomber au sol en périphérie du court les détritrus amassés.

Profiter de cette occasion pour passer le rabot sur les zones de jeu les plus fréquentées, à savoir fond de court et volée.

Cette opération permet également de conserver une parfaite porosité de la chape et ainsi de stoker la quantité d'eau suffisante dans la couche intermédiaire (le mâchefer) et de la restituer par évaporation ou par capillarité au craon (calcaire) tout au long de la saison.

La deuxième opération consiste à balayer les lignes, cette opération permet également un contrôle de celles-ci, notamment si vous avez des lignes plastiques il faut s'assurer que les clous ou lignes de jeux n'ont pas été arrachés par le filet à traîner ou le joueur, et que l'ensemble est bien en place et à niveau.

La troisième et dernière opération consiste à arroser jusqu'à saturation les 648m² de brique pilée. Arroser beaucoup le soir et très peu en plein soleil.

Il est courant de passer près de 30 min, en fin de journée, par court avant de véritablement "noyer" le terrain.

Ces gestes élémentaires, et toutefois indispensables, représentent la " tradition la culture terre battue" ils évitent principalement la détérioration de la couche de jeu et maintiennent une qualité optimale de souplesse, de glissades et de confort.

Il va de soit que le matériel d'entretien, filets à traîner, balais, lances d'arrosage devront se trouver en lieu et place chaque jour et subiront une inspection aussi souvent que possible. Une attention particulière est apportée sur l'aspect visuel des courts, les filets de jeux à niveau et sans trous, les bancs seront maintenus en bon état et propres, comme les poubelles de courts. Il est conseillé de prendre soin des grillages et veiller à ce que les balles ne passent pas au travers.

Si vous avez plusieurs courts, nous vous conseillons de faire un roulement et de vous consacrer à « fond » sur un court par jour, les bons gestes au bon moment.

Le leitmotiv de mon action reste le partage d'expérience, des connaissances et surtout la satisfaction des utilisateurs.

Sportivement COW LAND William Maringer